www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

JUEVES 30 DE AGOSTO DE 2018 | Año XLIII | Número 15.025 | EDICIÓN AMÉRICA

## Temer envía al Ejército a la frontera con Venezuela

El presidente brasileño abre la puerta a fijar cupos para la entrada de ciudadanos del país vecino

TOM C. AVENDAÑO, **São Paulo** El presidente brasileño, Michel Temer, ha decidido desplegar las Fuerzas Armadas en la frontera con Venezuela "para ofrecer seguridad a brasileños y venezolanos". La medida llega después de 12 días en los que la grave crisis

CARLOS HOLMES TRUJILLO Canciller de Colombia

"Lo fundamental para hacer frente a esta crisis es la respuesta regional"

S. TORRADO / A. MARCOS

Bogotá

La situación que atraviesa Venezuela y la salida masiva de sus ciudadanos ha dado lugar a la peor crisis migratoria que sufre Colombia, a la que desde hace menos de un mes tiene que hacer frente en su cargo de canciller del país Carlos Holmes Trujillo. En una entrevista con EL PAÍS, el responsable colombiano asegura que para resolver la situación abierta "lo fundamental es la respuesta regional. Mirarlo en el plano nacional es un error gigantesco".

#### ADEMÁS

#### Peña Nieto asume que no ha logrado reducir la violencia

El Gobierno de Enrique Peña Nieto va a dejar en México una estela de violencia. El presidente reconoció ayer que el país registra unos alarmantes índices de criminalidad. Página 4

Un bastión de la xenofobia contra Merkel P5

Científicos chinos redefinen la gravedad P22

El diferente mercado de Real Madrid y Barça migratoria en la frontera común se había ido recrudeciendo sin que el Ejecutivo tomase ninguna medida de peso. Las tropas han sido desplegadas en virtud de un decreto que establece que se quedarán en las zonas norte y este de la frontera, así como en las autopistas, las próximas dos semanas.

Temer aludió ayer además a la posibilidad de asignar números de llegada a los inmigrantes según crucen la frontera para limitar su entrada con cupos diarios. "Cada día pasan 700 u 800 venezolanos por la frontera y eso está creando muchos problemas para su vacunación y para la organización", señaló ayer el mandatario en una entrevista radiofónica. "Están pensando distribuir números de llegada, de tal manera que entren 100, 150 o 200 al día, lo que organizaría un poco mejor las entradas", abundó. El presidente advirtió de que el éxodo venezolano se ha convertido en una amenaza para el conjunto de la región.

#### REPORTAJE

Venezuela se instala en un corralito PAGINA 4

EDITORIAL

Votar con los pies Pr



Albert Rivera e Inés Arrimadas retiran lazos amarillos, ayer en Alella (Barcelona). / ALEJANDRO GARCÍA (EFE)

### Los líderes de Ciudadanos se lanzan a una campaña en la calle contra los lazos amarillos

El presidente catalán califica como "brotes fascistas" la retirada de símbolos mientras llama a actuar como "un solo pueblo"

P. RÍOS / E. G. DE BLAS, **Barcelona** La tensión política por los lazos amarillos va en aumento en Cataluña y se ha convertido en un arma arrojadiza entre el independentismo y los partidos constitucionalistas. Los incidentes se suceden día tras día y ya están enturbiando el clima de distensión que se había abierto entre el Gobierno y la Generalitat tras la llegada de Pedro Sánchez a La Moncloa. El presidente de Ciudadanos, Albert Rivera, y la líder del partido en Cataluña, Inés Arrima-

das, acudieron ayer al municipio barcelonés de Alella para retirar personalmente lazos amarillos, el símbolo para pedir la liberación de los líderes independentistas encarcelados por el *procés*.

Por la tarde, Rivera y Arrimadas participaron en una concentración frente al parque de la Ciutadella, el lugar en el que el sábado fue agredida una mujer que estaba retirando lazos. En la manifestación fue golpeado un cámara de Telemadrid que llevaba una prenda amarilla.

revista<sup>v</sup>

Desde las filas independentistas, el presidente de la Generalitat, Quim Torra, pidió a los catalanes actuar "como un solo pueblo", "unidos frente a estos brotes fascistas", en referencia a la retirada de los lazos amarillos. El discurso del secesionismo pasa por criminalizar a las personas que retiran lazos amarillos y hacer extensiva a todas ellas la actuación de una parte que lo hace con las caras tapadas, como un grupo de unas 80 personas ayer en La Bisbal (Girona). PÁGINAS 14 Y 15

# "Llamadme Ismael, hace unos años, no importa cuánto hace exactamente..." Babelia

La referencia cultural de EL PAÍS

CADA SÁBADO, CON EL PAÍS

das compitiendo por el León de Oro, Guillermo del Toro (en la foto) al frente del jurado... Si un país marca uno de los festivales de cine de Venecia más competitivos es México. Cuarón (Oscar por *Gravity*) presenta hoy *Roma* en la sección oficial, mientras que Reygadas ha llevado a la Mostra su *Nuestro tiempo*. PAGINAS 23 A 25

Alfonso Cuarón y Carlos Reyga-

LUIS PABLO BEAUREGARD

## Venecia, capital México

Alfonso Cuarón y Carlos Reygadas compiten en

la Mostra que preside Guillermo del Toro

